

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Política monetaria. La Junta Directiva del Banco Central de Costa Rica (BCCR) acordó de forma unánime, en la sesión de este jueves 18 de diciembre, reducir la tasa de política monetaria (TPM) en 25 puntos base (p. b.), para ubicarla en 3,25%. Desde el pasado 19 de setiembre, la tasa se ubicaba en 3,5%. El nuevo nivel se mantendrá, al menos, hasta la próxima revisión de política monetaria, que será a principios del 2026. "Esta decisión reafirma el compromiso del banco con la estabilidad de precios y responde a un análisis prospectivo que considera la evolución reciente de la inflación, sus determinantes y los riesgos asociados a las proyecciones económicas que dan sustento a esta decisión", dijo Róger Madrigal, presidente del Banco Central, en la conferencia de prensa de este 18 de diciembre. Con la decisión adoptada este jueves, el Banco Central redujo la TPM en tres de las ocho reuniones de política monetaria realizadas en este 2025, en todos los casos en 25 p.b., y acordó mantenerla sin cambios en cinco sesiones. Las bajas fueron en las reuniones del 17 de julio, 18 de setiembre y 18 de diciembre. La inflación general en Costa Rica experimentó una variación interanual de -0,38% en noviembre del 2025, según el índice de precios al consumidor (IPC). De esta forma, el indicador acumula 31 meses consecutivos por debajo del rango de tolerancia fijado por el Banco Central, que es de ±1 punto porcentual (p. p.) alrededor de la meta del 3%. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/>

NOTICIAS INTERNACIONALES

México. Banxico redujo su tasa de interés de referencia en 25 puntos base, lo que indica confianza en que la inflación sigue en camino de volver a la meta, pese a que los riesgos inflacionarios de corto plazo han aumentado y el crecimiento económico es débil. La reducción, lleva la tasa al 7,00%, su nivel más bajo desde antes de mayo de 2022. Las proyecciones de inflación del banco, tanto para la inflación general como para la inflación subyacente, fueron revisadas al alza para el cuarto trimestre de 2025 y los dos trimestres siguientes. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/americas/bank-mexico-lowers-benchmark-inter>

Colombia. La presión bajista sobre los precios del petróleo a nivel global ha redefinido y condicionado el entorno externo de Colombia para 2026, en un contexto marcado por inventarios en aumento y planes de expansión de la oferta entre los principales productores. Un informe advierte que "los precios del petróleo se mantienen por debajo de los US\$65 por barril", un nivel que ha predominado en los últimos meses y que condiciona el desempeño de los países exportadores. Este comportamiento refleja una visión generalizada de precios bajo presión hacia el próximo año. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/latinoam>

Estados Unidos. Los precios al consumidor subieron menos de lo esperado en el año hasta noviembre, pero los hogares aún enfrentan desafíos de asequibilidad debido a que los costos de bienes y servicios básicos como la carne de res y la electricidad se elevaron. La moderación en el Índice de Precios al Consumidor, informado por la Oficina de Estadísticas Laborales del Departamento de Trabajo el jueves, probablemente se debió en parte al cierre del gobierno federal de 43 días, que retrasó la recopilación de datos hasta la segunda mitad de noviembre. El cierre impidió que la BLS publicara los cambios mensuales del IPC de noviembre, ya que no se recopilaron la mayoría de los datos de precios de octubre, lo que creó grandes brechas que, según los economistas, hacían que el informe fuera menos confiable de lo normal. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/business/us->

MATERIAS PRIMAS

Los precios del petróleo subieron levemente el jueves, ya que los inversores evaluaron la probabilidad de nuevas sanciones estadounidenses contra Rusia y los riesgos de suministro que plantea un bloqueo a los petroleros venezolanos. El crudo Brent subió 36 centavos, o un 0,6%, a 60,04 dólares por barril. El crudo West Texas Intermediate de EE. UU. subió 52 centavos, o un 0,9%, a 56,46 dólares por barril. "Los futuros del crudo están tratando de encontrar apoyo en el bloqueo a las exportaciones petroleras venezolanas, que si continúa probablemente provocará que la producción en la zona se cierre sin destinos a los que enviar petróleo", dijo Dennis Kissler, vicepresidente senior de operaciones de BOK Financial. Nuevas medidas dirigidas al petróleo ruso podrían representar un riesgo de suministro mayor para el mercado que el anuncio que hizo Trump el martes de que Estados Unidos bloquearía los petroleros bajo sanciones que entran y salen de Venezuela, dijeron analistas de ING en una nota. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/business/energy/us-crude-futures-gain-trum>

Economía. Fitch Ratings afirmó la nota de emisor a Costa Rica en 'BB', con una perspectiva positiva, pero lanzó una advertencia sobre el efecto para el país por la persistente inflación negativa. La calificadora señaló que inflación registra variaciones negativas interanuales desde mayo pasado, cuando cerró en -0,12%, lo cual podría afectar métricas fiscales y de deuda en el mediano plazo. Además, el indicador acumula 31 meses consecutivos por debajo del rango de tolerancia fijado por el Banco Central, el cual se sitúa entre 2% y 4%. La inflación negativa puede generar una caída en ventas y beneficios de las empresas, lo cual reduce el pago del impuesto sobre la renta y el impuesto sobre el valor agregado (IVA). Esta situación, en un marco en que el gobierno tiene gastos muy rígidos (salarios públicos, pensiones y deuda) puede afectar el resultado fiscal. La calificación BB indica que la deuda soberana está en la categoría de "especulativa" y se encuentra a dos escalones de alcanzar el grado de inversión, que comienza a partir de BBB. Fitch informó que la calificación del país se sustentan en fortalezas estructurales, como un alto ingreso per cápita, un marco de política fiscal cada vez más sólido y una posición externa fortalecida. Sin embargo, estas condiciones se ven parcialmente contrarrestadas por altos pagos de intereses, que generan rigidez fiscal, así como por un historial de estancamiento político que ha limitado la aprobación de reformas. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/econom>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR	
Compra	494,31
Venta	497,59
Monex*	495,91
Variación diaria	-0,41
* Promedio Ponderado	
Tasas de Interés Locales	
TBP	3,77%
Variación semanal	0
TED	3,09%
Variación semanal	0,05
TPM	3,25%
Tasas de Interés Internacionales	
FED	3,50% - 3,75%
Sofr 6m	4,24%
Prime Rate	6,75%
Rendimiento de los fondos de inversión	
Liquidez Colones No Div.	
Del mes	2,45
30 días	2,48
Último año	2,52
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	2,82
30 días	2,83
Último año	3,14